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Альма-матер, с Новым годом! 

Поздравляем мы всех вас! 

Пусть начнется год с задором, 

Юбилейный он для нас! 

От всей души поздравляю многотысячный коллектив университета 

с наступающими светлыми праздниками – Новым 2019 годом и Рождеством Христовым! 

  

На пороге юбилейный для БГУИР год – в 2019 году наш вуз отпразднует 55-летие. Пусть он станет для нас 
годом новых возможностей и свершений, подарит яркие моменты и незабываемые впечатления, наполнит 
радостью и счастьем! 

Искренне желаю вам творческого вдохновения, новых профессиональных достижений, плодотворной работы 
на благо и процветание родной Беларуси! Пусть в ваших домах и семьях всегда царят любовь и согласие! 

  

Крепкого здоровья Вам, Вашим родным и близким, мира и благополучия в Новом году! 

  

Ректор В.А. Богуш 

  

По доброй традиции мы называем главные события в деятельности нашего университета в 
уходящем году. 

ТОП 5 событий 2018 

(в хронологическом порядке) 

  

17 ФЕВРАЛЯ. Подтвержден сертификат СМК БГУИР на соответствие требованиям новой 
версии стандарта СТБ ISO 9001–2015 в национальной система подтверждения соответствия Республики 

Беларусь и DIN EN ISO 9001–2015 в немецкой системе подтверждения соответствия (DAkkS). 

  

23 МАЯ. Коллективу университета представлен новый ректор – Вадим Анатольевич Богуш. Церемония 
состоялась на расширенном заседании Совета БГУИР. 

  

31 МАЯ. БГУИР признан лучшим экспортером года. Во Дворце Республики прошло награждение 

победителей конкурса «Лучший экспортер 2017 года». Лидером в номинации «Образование» был признан 
наш университет. 

  

26 ИЮЛЯ. Вступил в действие приказ Министерства образования «Об экспериментальной и 
инновационной деятельности в 2018–2019 учебном году», в соответствии с которым БГУИР является 
участником реализации экспериментального проекта«Совершенствование деятельности учреждений 
высшего образования на основе модели «Университет 3.0». 

  

2 ДЕКАБРЯ. Команда Belarusian SUIR # 1 вышла в финал Чемпионата мира по программированию ACM 
ICPC. Полуфинальные соревнования Северо-Евразийского региона прошли в Санкт-Петербурге. Студентам 
ФКСиС Дмитрию Рожкову, Юрию Шиляеву иВладиславу Мосько предстоит побороться за чемпионский 

титул в апреле 2019 года в Португалии. 

  

Панорама событий 



  

Продолжаем рассматривать события уходящего 2018 года, о которых мы рассказывали на 
портале университета 

и на страницах нашей газеты 

Вспомним. Обобщим. Оценим 

Международное сотрудничество 

В уходящем году произошло более 30 событий: прием иностранных делегаций, зарубежные поездки наших 
специалистов, стажировки. К нам приезжали делегации различных уровней (послы, министры, ректоры, 
преподаватели, студенты, школьники) из Нигерии, ЮАР, Таджикистана, США, Китая, Казахстана, 
Узбекистана, Сирии, Венесуэлы, Украины, Франции, Судана, Молдовы, России, Вьетнама, Индии. Кроме 
этого, БГУИР два раза принимал представителей Всемирного банка. Обсуждались вопросы экспорта 
образовательных услуг, дистанционного образования, инвестирования средств в образовательную 
инфраструктуру; были подписаны соответствующие договоры. 

В течение 2018 года было активным сотрудничество Беларуси с Узбекистаном. В сентябре во время визита 
А.Г. Лукашенко в Узбекистан президенты двух государств, как сообщала БелТА, определили расширение 
производственной кооперации не только в машиностроении, агропромышленном комплексе, транспортной и 
фармацевтической отраслях, но и в сфере информационных технологий. 

Наш университет принимал делегации из Узбекистана 4 раза, в свою очередь специалисты вуза дважды 
посетили эту страну. В июле прошла двухнедельная стажировка в БГУИР представителей 
профессорско-преподавательского состава Ташкентского университета информационных технологий 
(ТУИТ). А уже через полтора месяца, во время выставки белорусских производителей Made in 
Belarus,которая прошла 14–19 сентября в Ташкенте с участием делегации Министерства образования 
Беларуси, ректор ТУИТ Тулкин Тешабаев и ректор БГУИР Вадим Богуш подписали договор о создании 
совместного факультета информационных технологий (СФИТ ТУИТ–БГУИР). 

Кроме этого, наш университет 4 декабря принял делегацию Министерства высшего и среднего 
специального образования Узбекистана во главе с министром Иномом Маджидовым. В состав 

делегации вошли руководители узбекских учреждений высшего образования, а также советник по 
образованию Посольства Узбекистана в Республике Беларусь Данияр Абидов. 

Также вспомним еще одно событие: 31 октября, в рамках визита в Беларусь делегации Молдовы во главе с 
премьер-министром Павлом Филипом, наш университет посетили министр образования, культуры и 
исследований Молдовы госпожа Моника Бабук и ее советникВиталие Бабэлэу. Стороны обсудили 
возможности установления тесных связей в области образования. 

  

Конференции, выставки, круглые столы и встречи 

2018-й принес в наш актив мероприятий в международном формате 6 конференций (традиционно 
проведены в БГУИР) и 14 выставок (прошли вне университета). Актуализируется их тематика. 
Например, IV Международная научно-практическая конференция BIG DATA,открытие которой 
состоялось 3 мая в Национальной библиотеке, была посвящена ключевым темам Декрета №8 «О 
развитии цифровой экономики» – обработке и анализу больших массивов данных, технологиям 
искусственного интеллекта, применимым в бизнесе, медицине, образовании, госуправлении и других 
сферах. Участники ІI Международной специализированной научно-технической выставки-
форума «Информационные технологии в образовании» (Минск, 28–30 ноября) обсудили проблемные 
вопросы, перспективные направления, передовой отечественный и мировой опыт цифровой 
трансформации образования. 

Были представлены результаты инновационного обучения: творческие видеопроекты студентов ФКСиС, 
выполненные по предмету «Физика», впервые презентовали на выставке «Инновационные технологии и 
технические средства обучения», которая прошла в нашем университете 1–2 ноября в 
рамках IX Международной научно-методической конференции «Высшее техническое образование: 
проблемы и пути развития». 

Кроме этого, с мая по декабрь Совет молодых ученых организовал круглый стол и две встречи с 
представителями Белорусской православной церкви. В ходе этих мероприятий были рассмотрены 
темы, затрагивающие проблемы нравственности в информационном обществе. 

  

Новые учебные центры и научные лаборатории 

Они были открыты в течение четырех месяцев текущего учебного года. 



Если в сентябре и октябре эти события произошли на факультетах нашего университета (на ФКСиС –
 лаборатория в партнерстве с IT-компанией SK hynix memory solutions Eastern Europe, на базе 
учебной лаборатории кафедры инфокоммуникационных технологий ФИК –авторизированный центр 
компании D-Link), то в ноябре-декабре открылись совместные лаборатории в ОАО «АГАТ-СИСТЕМ» и 
в бизнес-инкубаторе БГУИР. У студентов появились новые возможности: специализированные стенды 
лаборатории на базе компании «АГАТ-СИСТЕМ» оснащены оборудованием одного из мировых лидеров по 

производству и поставке современных учебных систем – тайваньской компании K&H MFG.CO, LTD, а на 
территории лаборатории в бизнес-инкубаторе будут разрабатываться не только внутренние проекты, но и 
стартапы в области IoT, планируются хакатоны, митапы, курсы QA, SAP, SF. 

  

Другие новшества 

К ним можно отнести в первую очередь две встречи ректора Вадима Богуша с активом студенческого 
самоуправления (прошли в июне и ноябре) и мероприятия по реализации проекта цифровизации 
университета. Практическую ценность встреч, которые планируется сделать регулярными, можно было 
увидеть в возможности для студентов и магистрантов задать ректору волнующие их вопросы, предлагать 
идеи по развитию университета и получать аргументированные ответы. А шаги по осуществлению 
цифровизации – это поэтапное введение электронного документооборота. 

  

Юбилейные даты 

По-особому приятно вспомнить о событиях патриотической тематики. 

3 февраля в Белорусском государственном музее истории Великой Отечественной войны прошел 10-
й выпуск военного факультета БГУИР – ряды Вооруженных Сил пополнили 34 офицера 
специальностей «Инфокоммуникационные технологии» и «Радиотехника». 

20 февраля в Национальной библиотеке состоялись торжественное собрание и концерт «Отечеству 
служим», посвященные 100-летию Вооруженных Сил Республики Беларусь. 

29 октября исполнилось 100 лет со дня образования ВЛКСМ – самой массовой общественной 
организации советской молодежи. БГУИР провел несколько мероприятий, посвященных этому 
событию и 55-летию студотрядовского движения. 

Круглые даты – отличный повод оценить пройденный путь, особенно если это вековой юбилей. 

  

Культура и благотворительность 

В связи с ремонтом актового зала не было возможности проводить мероприятия, объединяющие под 
просторными сводами культуры большое количество сотрудников и обучающихся. Тем не менее, Центр 
культурно-массовой работы и факультет инфокоммуникаций организовали содержательные творческие 
встречи в рамках Года малой родины, помогающие студентам в формирования мировоззрения. 

«Я нарадзіўся ў маленькай вѐсачцы, зараз там тры хаты, жывуць два чалавекі. Праехаў 40 краін, 
прадстаўляючы нашу літаратуру і культуру, але прыгажэйшага месца я не знайшоў ні ў Егіпце, ні ў Турцыі, 
ні ў Крыме, дзе я люблю адпачываць. Радзіма ѐсць радзіма», –поделился с нашими студентами своим 
житейским опытом писатель, языковед и переводчик Михаил Позняков на встрече, прошедшей в БГУИР в 
декабре. 

Благотворительную деятельность БГУИР продолжают развивать активисты Волонтерского центра под 
мудрым девизом «Помогать может каждый! Главное – найти дело по душе!». В составе Центра уже 
действует 6 групп и IT-отряд. А недавно волонтерское движение было образовано на военном факультете по 
инициативе курсантов. 

По итогам конкурса «Волонтер года», прошедшего 14–15 декабря в рамках I Национального 
молодежного студенческого форума с участием министра образования, Диплом III степени получила 
студентка БГУИР Анастасия Угольник, представитель волонтерского отряда общежития № 1 «Открытое 
сердце». 

  

Спортивные высоты 

БАСКЕТБОЛ. Команда БГУИР – обладатель Кубка Беларуси по баскетболу среди команд вузов. В 
течение трех дней, с 16 по 18 февраля, игроки 8 сильнейших вузов боролись за право стать лучшей командой 
по баскетболу в нашей стране. По итогам золото получил наш университет, серебро – БГУФК, бронзу – БГЭУ. 

ШАХМАТЫ. Студенты БГУИР завоевали золото Республиканской универсиады по шахматам, 

которая завершилась в апреле. Команда нашего университета одержала победу, оставив позади 22 сборные 



соперников, в том числе из БНТУ, БГУ, БГУФК. А в декабреИЭФ стал победителем финальных 
командных соревнований по шахматам 53 круглогодичной Спартакиады БГУИР. 

ПЛЯЖНЫЙ ВОЛЕЙБОЛ. В этом виде спорта в течение года были победы на международном и 
республиканском уровнях. Материал на эту тему ЧИТАЙТЕ на СТР. 3. 

  

Эпилог 

Как отметил ректор в своем выступлении на расширенном заседании Совета университета, прошедшем 
30 августа и посвященном началу нового учебного года, БГУИР примет непосредственное участие в 
мероприятиях республиканского уровня, которые ждут нас в 2019-м – это празднование 75-летия 
освобождения Беларуси от немецко-фашистских захватчиков и II Европейские игры. А 15 марта мы 
встретим 55-летие МРТИ-БГУИР, подготовка к которому ведется поэтапно. 

  

Волейбол: игры на песке и не только 

2018-й стал очень результативным для команды БГУИР по волейболу. Наши спортсмены выступали на 
соревнованиях в Израиле,Германии, Италии, Латвии, Армении, Грузии, Украине, России, а также были 
среди участников республиканских первенств. Причем в любительских и профессиональных чемпионатах 
играли бок о бок не только студенты университета, но и преподаватели кафедры 
физвоспитания. Расскажем подробнее о некоторых наших достижениях. 

В течение года проходили соревнования Республиканской студенческой волейбольной лиги среди 
мужских команд в программе Республиканской универсиады  – 2018. По результатам игр финального этапа за 
1–6 место наш университет занял 3 место. Общественное объединение «Белорусская федерация 
волейбола» учредила личные призы лучшим игрокам этой лиги, среди них – студент БГУИР Андрей 
Митрофанов. 

9-го июля был дан старт IX Чемпионату мира среди университетских команд по пляжному волейболу. 

В соревнованиях, которые проходили в Мюнхене, принимали участие около 200 студентов-спортсменов из 
университетов 30 государств. Нашу страну на этом международном спортивном форуме представляла 
мужская команда БГУИР: Павел Петрушко (ФРЭ), Дмитрий Абраменко (ФИТУ) и тренерСергей Балотька. 

На групповом этапе белорусы боролись с командами Испании, Германии и Саудовской Аравии. 
Соревнования начались успешно: в плей-офф белорусы сначала смогли обыграть представителей 
Новозеландского университета, а затем команду Соединенных Штатов Америки и команду Кипра. Однако 
дальше пройти не сумели, проиграв команде Швейцарского университета. По итогам соревнований команда 
БГУИР заняла 10 место. 

Каждый год на протяжении лета проходит чемпионат Республики Беларусь по пляжному волейболу. 
Команды БГУИР регулярно принимают участие в этих соревнованиях и в большинстве случаев становятся 
победителями и призерами. Также в женском чемпионате постоянно участвует преподаватель 
БГУИР Екатерина Вертинская в паре с Анастасией Латышевой, выпускницей нашего университета. Они 
всегда входят в тройку сильнейших команд страны. Лучшего результата добилась пара Павла 
Петрушко и Ильи Абраменко, которая стала чемпионом страны. А в кубке Республики Беларусь наши 
команды заняли 2 место (команда Павла Петрушко) и 3 место (пара Дмитрия Абраменко), 5 место у пары 
преподавателя Сергея Балотька. 

Участники соревнований по пляжному волейболу сезона 2018 благодарят руководство нашего 
университета за возможность организации непрерывного тренировочного процесса, обновления 
инвентаря и экипировки команд, за возможность принимать участие в соревнованиях мирового 

уровня, за содействие развитию пляжного волейбола в Республике Беларусь! 

  

Информацию и фото предоставил 

Сергей БАЛОТЬКА,преподаватель кафедры физвоспитания 

  

15 из 25: изменяем мир вместе 

В декабре исполнилось 25 лет компании EPAM, основанной в 1993 году. EPAM сегодня – крупнейший 

мировой производитель проектного программного обеспечения и один из ведущих игроков в области ИТ-
консалтинга в Центральной и Восточной Европе, резидент Парка высоких технологий в Беларуси, работает 
под девизом «Разрабатываем технологии будущего сегодня». 

Сотрудничество EPAM и БГУИР началось 15 лет назад, в 2003 году. Наш университет стал тем учреждением 
образования, в котором ЕРАМ открыла первые совместные учебные лаборатории и провела первые 



тренинги. В числе более 20 тысяч сотрудников компании – и выпускники нашего вуза. Административный 
директор EPAM Belarus Павел Шагойко окончил МРТИ в 1980 году. 

Партнерство с EPAM помогает нам повышать качество подготовки специалистов, постоянно обновляя и 
дополняя образовательные программы, внедряя современные технологии разработки ПО, что позволяет 
нашим выпускникам приобретать отличные навыки практической работы и быть максимально 
востребованными на рынке труда. Мы гордимся тем, что выпускники БГУИР сегодня являются частью 
огромного коллектива компании, известной во всем мире, и уверены в дальнейшем плодотворном 
сотрудничестве в рамках новых проектов в сфере информационных технологий. 

Коллектив БГУИР поздравляет многотысячную профессиональную команду EPAM с 25-летием 
компании и желает новых и интересных проектов, успехов и достижений, благополучия и 

дальнейшего роста! 

  

Материалы рубрики подготовил 

Виталий БАБИЧ, пресс-служба 

  

Из новогодней почты 

  

Уважаемые работники университета! 

Профсоюзный комитет поздравляет вас с наступающим Новым годом и Рождеством! 

Желаем всем крепкого здоровья на долгие годы, счастья, добра, мира и взаимопонимания, семейного 
благополучия и стабильности, высоких результатов в работе и удачи во всех начинаниях. Пусть эти 
праздники принесут в каждый дом уют, душевное спокойствие, уверенность в завтрашнем дне! Желаем 
родному университету в юбилейный год успехов, процветания и реализации всех проектов! 

Всем прекрасного праздничного настроения! С Новым годом! 

  

Председатель профсоюзного комитета работников 

С.В. Кракасевич 

  

Дорогие наши студенты! 

Первичная профсоюзная организация поздравляет всех с наступающим Новым годом и 
Рождеством! 

Добивайтесь новых вершин и смело идите вперед! Оставьте всѐ ненужное в уходящем году, ведь в новом вас 
ждут потрясающие, прекрасные события, которые принесут счастье и уверенность в завтрашнем дне! 

Только смех, радость и улыбки близких и друзей пусть окружают вас в Новом 2019 году! Спасибо, 
что вы с нами! 

  

С наилучшими пожеланиями, 

Заместитель председателя ППО студентов 

А.С. Латушкина 

  

  

История успеха 

Готовь сани летом, а Помощника к Играм – зимой 

К предстоящим II Европейским играм, которые пройдут летом, студенты нашего университета 
совместно с бизнес-инкубатором разрабатывают мобильное приложение. Как рассчитывают 
разработчики, оно станет удобным и полезным сервисом для жителей и гостей столицы, планирующих 
не пропустить большое международное событие. 



Рассказывает руководитель проекта «Помощник к Европейским играм-2019», студент 2 курса 
ИЭФ Дмитрий Белокопытов. 

От идеи до реализации 

Как зародилась идея. Она появилась еще на 1 курсе во время проекта «Школа лидеров». Мы собрались 

небольшой командой и подумали, что можно было бы создать мобильное приложение, которое поможет 
людям ориентироваться в большом количестве мероприятий города. 

Самое масштабное мероприятие, которое ожидается в ближайшее время – это Европейские игры. Решили, 
что будет круто сделать к этому событию приложение, которое поможет туристам увидеть, в какое время и на 
какой площадке проходит определенная активность. 

Команда единомышленников. Я предложил своим одногруппникам включиться в процесс разработки, было 

достаточно много желающих, но одно дело просто хотеть что-то сделать, а другое – действовать. В итоге в 
проекте остались те ребята, которые очень активно влились в процесс и горят идеей создания приложения. 
Всего в нашей команде пять человек – очень активные ребята. Работа у нас разделена по компетенциям: 
фронтенд, бэкенд, дизайнерская часть. 

Обычно мы работаем так: я рассказываю ребятам о тех задачах, которые необходимо выполнить, чтобы 
соблюдался график разработки, они сообщают, что смогут сделать, а что нет. Потом мы решаем, как будем 
реализовывать запланированное. Споров у нас практически не возникает, бывают дискуссии. Например, по 
поводу информации, которая будет предоставляться пользователю, но я думаю, со временем мы придем к 
общему мнению. 

О приложении. Это своего рода информационная площадка в виде карты, на которой будет размещаться 

информация по каждому мероприятию. Мы уже подключили карты. Плотно занимаемся разработкой шаблона 
расписания, чтобы определить наиболее удобный вариант. Также разрабатываем перечень значимых мест, 
которые будут отображаться на карте. Планируем реализовать систему с отображением 
достопримечательностей, парков, памятников, чтобы гости Минска, у которых будет свободное время, смогли 
познакомиться с городом. 

Пока для мобильного приложения запланированы два основных языка: английский и русский. В перспективе 
хотим расширить этот список и добавить немецкий, французский, итальянский и китайский. Запуск 
приложения ожидается в апреле, оно будет адаптировано для операционной системы Android, в планах – 
сделать и для iOS. 

Как все успеть? С одной стороны, ты хочешь успевать по учебе, получать хорошие оценки, участвовать в 

общественной деятельности университета, с другой – в то же время делать приложение. Мы стараемся 
совмещать, естественно, не в ущерб обучению. 

А что потом? В будущем мы хотим перевести наш сервис в статус универсального приложения для любого 

мероприятия, которое проходит в разных точках города или даже страны. Мы уже видим интерес к своему 
проекту, для нашей команды ярмарка инновационных идей SMART PATENT'18 (прошла 4–5 декабря в 
Минске. – Прим. ред.) завершилась благодарностью Министерства образования. Будем расти еще выше и 
выходить на качественно новый уровень. 

  

Рассказывают члены команды 

Ирина Матюшина, 3 курс ФКП 

Моя задача – создание дизайна мобильного приложения. Этот проект дает мне возможность получить 

полезный опыт, познакомиться с новыми людьми, просто весело провести время и добавить работу в свое 
портфолио. 

  

Александр Романенко, 2 курс ИЭФ 

Я занимаюсь разработкой серверной части приложения и безопасностью манипулирования данными. Решил 
участвовать в проекте по предложению одногруппника и не жалею о своем решении. 

  

Кирилл Кухоцковолец, 2 курс ИЭФ 

Я разрабатываю клиентскую часть приложения, интерфейс, занимаюсь внедрением карт в приложение. 
Делаю их более удобными и приспособленными конкретно для нашего проекта. 

Меня привлекает, конечно же, идея работы в команде и создания полноценного продукта, а также получение 
опыта и дополнительных навыков в разработке приложения. 

  



Алексей Прокопенко, 2 курс ИЭФ 

Я занимаюсь разработкой приложения и его оптимизацией под нужды людей. Например, есть несколько 
удобных опций – это поддержка различных языков, удобная система уведомлений, которую в любое время 
можно отключить или настроить их радиус действий, удобный графический интерфейс. 

После Европейских игр приложение можно адаптировать под любое другое мероприятие, поскольку сама 
система предполагает, что кто-то отмечает точки на карте и добавляет к ним описание, а пользователи уже 
могут получать уведомление, когда входят в радиус этих точек, и всю информацию о событии, которое 
происходит на данной площадке. Если в будущем это приложение будет применяться для разных нужд, то 
пользователь сам сможет выбрать, что именно ему интересно –для этого предусмотрена фильтрация. 

Мне нравится командная работа над большим проектом, новый опыт и интересная идея для реализации. 

  

Приложение «Помощник к Европейским играм-2019» вошло в топ-5 лучших проектов университета для 
конкурса «100 идей для Беларуси»,а команда молодых разработчиков вышла в городской этап 
состязания. Мы желаем ребятам в 2019 году неугасающего вдохновения в их техническом 
сотворчестве и успешной реализации всего задуманного! 

  

И еще НОВОГОДНЕЕ ПОЖЕЛАНИЕ 

Дмитрий Белокопытов: «От нашей команды поздравляю профессорско-преподавательский состав 
и студентов БГУИР с наступающим 2019 годом! Желаем вам здоровья, счастья и радости, а также 
успехов в достижении поставленных целей! Пусть 2019-й подарит нам еще больше 
положительных моментов и принесет новые возможности для самореализации!» 

  

Янина Дубицкая, пресс-служба 

  

  

Наша гостиная 

  

Выполняем свое обещание: знакомим наших читателей с победителем литературного конкурса, 
посвященного Году малой родины.Автор самого оригинального произведения – рассказа «Рабiнiя 
псеўдаакацыя» – студентка 5 курса ФИНО. Она получает второе высшее образование, имеет уже 
немалый жизненный опыт, которым с удовольствием делится с нами. А еще поздравляет нас с Новым 
годом и передает ПРИВЕТ своему факультету. 

Галина Пирожник: «Дарите друг другу больше хорошего настроения! 
Делитесь счастьем!» 

– Галина, расскажите о Вашей дороге в БГУИР. Вы с детства мечтали связать свою жизнь с 
технической сферой? Почему выбор пал именно на факультет инновационного и непрерывного 
образования? 

– Я никогда не мечтала попасть в техническую сферу, хотя в школе очень любила математику и уважала 
физику. Мне были близки творческие профессии: наверное, как и многие девочки, хотела связать жизнь со 
сценой. Более 5 лет «отпела» на свадьбах, юбилеях и других праздниках, была ведущей массовых 
мероприятий различного уровня. В какой-то степени мечта осуществилась. Но первое образование решила 
получить в БГЭУ, выбрав специальность «Экономика и управление на предприятии». После университета 
устроилась на работу в коммерческий банк, где познакомилась с интересными людьми. Как раз один из 
коллег поделился своим желанием получить диплом бизнес-аналитика, специальность «Информационные 
системы и технологии (в бизнес-менеджменте)» только появилась тогда в БГУИР и была нова, актуальна для 
всей Беларуси. Информация в руки попала своевременно – хотелось учиться дальше, а тут интересное 
направление, да еще удобная форма обучения для работающих. 

– Как оцениваете пройденные этапы обучения в контексте своего развития? 

– В какой-то момент жизни по различным причинам приняла решение оставить работу в банке и сменить 
направление деятельности. По большому счету, казалось, стоит бросить учебу – не пригодится. Но анализ 
потраченных времени и финансов и, главное, тот факт, что многие дисциплины помогают мне лучше 
понимать происходящие процессы в бизнесе, экономике, современных технологиях, да и просто расширяют 
кругозор, дали понять, что мне нужно завершить обучение. Тем более получаемое второе высшее 
образование в БГУИР – это мой осознанный выбор, выбор уже взрослого человека, готового нести 

https://www.bsuir.by/ru/news/102402-v-bguir-zavershilsya-otborochnyy-etap-respublikanskogo-konkursa-100-idey-dlya-belarusi


ответственность за принятое решение. И вот уже последний пятый курс, чем в общем-то я горжусь, потому 
что учеба здесь казалась сложной: самостоятельное изучение курсов, предполагаемое дистанционной 
формой обучения, – это в первую очередь вызов себе, самомотивация и поиск каких-то внутренних ресурсов. 

– Какой видите свою дальнейшую дорогу после окончания БГУИР? 

– Облегченной. В 26 лет сессии не так легко даются, как в 20. А если серьезно, то планирую развиваться в 
той области, в которой сейчас работаю. Я индивидуальный предприниматель: занимаюсь организацией и 
проведением корпоративных мероприятий, интеллектуально-развлекательных игр. Хотя опыт показывает, что 
бояться перемен не стоит – может, еще чем-нибудь займусь. Регулярно обновляю резюме на сайтах с 
вакансиями – всегда открыта новым предложениям. Старшее поколение может думать, что молодежь нынче 
непостоянная, не держится за стабильность. Но, думается, в современных реалиях мы просто не боимся 
пробовать себя во многом, что интересно, рискуем. Сугубо личное мнение: если есть вдохновение и силы, 
надо искать себя, но не сдаваться при первых неудачах. Уверена, что и бизнес-анализ найдет в моей жизни 
свое место. Вообще без анализа – никуда: все время что-то анализирую. 

– Какие хобби, увлечения помогают Вам с интересом идти по жизни? 

– Мне нравится петь, хотя давно нигде не выступаю – пою для себя, родных и близких. Два года назад 
зарегистрировалась ремесленником: изготавливаю открытки, игрушки, сувениры из дерева. Работа руками 
отвлекает, дает отдых голове. Не скажу, что я мастерица – нет особого таланта шить, рисовать и т.д., но 
нравится узнавать новое, изучать цветовые гаммы, предназначение тех или иных инструментов, различные 
техники. С любимым мужчиной участвовали в разных ярмарках – в Вильнюсе, Гродно, Минске. Он 
предпочитает работу с деревом. Кстати, в этом году с ним открыли свой паб-квиз (интеллектуально-
развлекательную игру) «Dziki Džef», вопросы для которого составляем сами, я и провожу эту игру. В марте в 
мою жизнь вошел спорт. К нему я шла очень долго. Тренировки проходят с инструктором (круговые, табата, 
петли TRX). Так долго, а главное, регулярно я еще никогда не занималась! Но это так здорово – учиться 
чувствовать свое тело, владеть им! Как только стала спокойнее смотреть на сладкое, увлеклась выпечкой. 
Экспериментирую с рецептами имбирного печенья. 

–Давайте вернемся к тематике нашего конкурса. Расскажите о своей малой родине. 

– Родилась и выросла я в Бобруйске. Уже более двух лет живу в Минске, но с удовольствием возвращаюсь в 
родные места. Так случилось, что свою трудовую деятельность начала в другом городе, куда ездила каждый 
день на поезде. И в каком-то смысле отдалилась от Бобруйска еще в то время. Думаю, поэтому в сердце 
сложился особый образ города, связанный с детством и юностью. Свой «взрослый» Бобруйск (людей, 
менталитет, историю) еще изучаю, иногда удивляюсь (приятно и не очень) новому представлению о нем, но 
по-прежнему люблю. К слову, элементы описания города в «Рабiнii псеўдаакацыi» (опубликовано в 
«Импульсе» № 12 от 4 июля 2018 г. – Прим. ред.) – это попытка собрать воедино мои детские воспоминания 

(«дурманлiвы пах акацый у двары хаты», «цурчанне галасоў дзяцей у дварах і нейкае прыемнае прадчуванне 
ў грудзях») и некоторые теперешние ассоциации с городом («натоўп дачнiкаў з клунками, дзецьмі, кветкамi», 
«непрацуючы фантан, размешчаны такім чынам, быццам гэта сэрца парку, але халоднае і чэрствае»). 

– Как развивалось Ваше увлечение литературным творчеством? И легко ли совмещать в себе физика 
и лирика? 

– Литература всегда была рядом: моя мама – филолог (в родительском доме очень много книг), порой к нам 
приходили ее коллеги: читали стихи, пели песни под гитару. С детства пишу стихи, песни, публиковалась в 
школьной и студенческой газетах, пару раз участвовала в литературных конкурсах. Еще работая в банке, 
стала с коллегой переводить сонеты Шекспира на «нашу мову» – это было новым этапом в моем стремлении 
писать. Кстати, перевели 58 сонетов из 154 и пока остановились. К написанию прозы раньше относилась 
слегка высокомерно – думала, здесь не требуется никаких способностей. Теперь же в прозаических текстах 
ощущаю больше свободы, не ограничиваю себя поиском подходящей рифмы, но чувствую, что подводных 
камней еще больше (композиция, сюжет, передача идей). Вообще кажется, что письменно мысли излагаю 
четче и понятнее, чем устно, но делиться ими с читателями все равно страшновато. Поэтому победа в этом 
конкурсе очень важна для меня – это своеобразное подтверждение того, что стоит пробовать писать еще и 
еще, учиться и развиваться в данном направлении. В юности я была чистым лириком. Работая в банке, 
становилась более прагматичной и приземленной, а вот сейчас, чувствую, нашла баланс. Здорово быть 
мечтателем (это придает смелости), но важно объективно смотреть на многие вещи – так легче воплощать 
мечты в жизнь. 

– Что побудило Вас написать два рассказа, которые Вы предоставили на наш конкурс? И продолжаете 
ли, как планировали, работу над циклом «Варатынскiя прыгоды»? 

– Обычно происходит так: о чем-то думаешь, что-то вспоминаешь, наблюдаешь – и приходит идея. Приходит 
где угодно: в троллейбусе, на прогулке, на работе. Начинаешь играть с идеей, раскручивать, добавлять 
другие, и рождается сюжет. Тогда бежишь скорее к компьютеру или создаешь документ в телефоне, 
записываешь, развиваешь, находишь в памяти события, людей, истории их жизней. Так и появилась «Рабiнiя 
псеўдаакацыя». Причем на написание всего рассказа я потратила часа четыре, но появление сюжета было 
растянуто на пару дней, также несколько дней ушло на вычитку, переосмысление, редактирование. 
Некоторые начатые произведения лежат год-два – возвращаюсь к ним, но не тороплю себя: значит, для них 
еще не нашлось нужных слов, мыслей. 



 – его ребенком. Их пишу, 
опираясь на свои воспоминания: как ездила до семи лет к бабушке с дедушкой на малую родину отца, в 
деревню Воротынь. Кстати, пока кроме редакции «Импульса» никому не показывала эти истории – есть 
сомнения, будут ли они интересны читателю, найдет ли он себя в них. Пишу для себя. Именно этим пугает 
создание биографических работ, без доли вымысла. Работу над циклом продолжаю, но не очень активно – 
рождаются другие идеи, которые тоже требуют внимания. В писательстве стараюсь работать по 
вдохновению. Хотя заметила, что в целом периодически могу сказать себе: «Надо!» и вызвать то самое 
вдохновение «искусственно». Снова отмечу, что эта победа – мотивация для меня, узнав о ней, 
пересмотрела несколько старых заметок, планов, набросала новые. 

– Галина, наша встреча проходит в преддверии Рождества и Нового года. Что Вы хотели бы пожелать 
студентам и сотрудникам БГУИР в 2019-м, юбилейном для нашего университета году? 

– Вот это мне повезло! Приятно окончить университет в год его 55-летия! Желаю дарить друг другу 
больше хорошего настроения, радовать добрыми улыбками и вдохновленными взглядами – 
делиться счастьем. Студентам – реализации планов, надежд, сотрудникам – развития, 
вдохновения и удовлетворения от проделанной работы! Вообще, поступив в БГУИР, была приятно 
удивлена тем, какие разные, но интересные люди собраны здесь в одном коллективе. Пользуясь 
случаем, передаю привет методистам ФИНО, которые не только оформляют нам ведомости, напоминают 

о сроках сессий и т.д., но и поддерживают, относятся тепло и внимательно, несмотря на то, что мы, 
дистанционщики, не так часто появляющиеся в стенах университета. 

– Большое спасибо, Галина, за эту беседу и поздравления! Пусть и у Вас в 2019 году реализуются 
намеченные планы, творческое вдохновение никогда не покидает вашу многогранную личность, 
помогая уверенно идти вперед! И успешного Вам окончания БГУИР! 

  

Беседовал Виталий БАБИЧ, пресс-служба 

  

Наш праздничный МИКС 

Поздравляем юбиляров ДЕКАБРЯ: 

Соколова Владимира Борисовича 

Гуринович Алевтину Борисовну 

Валову Инну Николаевну 

Маликову Ирину Гаврииловну 

Рожнову Наталью Геннадьевну 

Захаренко Елену Викторовну 

Никольского Юрия Игоревича 

Комар Любовь Николаевну 

Чугунову Людмилу Антоновну 

Конопелько Ирину Леонидовну 

Гвардейцеву Елену Валентиновну 

Богдановского Валерия Станиславовича 

Малявского Альфонса Иосифовича 

Щур Ирину Евгеньевну 

Хаджинова Михаила Касьяновича 

Лазарука Сергея Константиновича 

Крук Татьяну Михайловну 

  

На исходе года родиться – 

В этом знак особый скрыт… 

Пусть счастье Синею Птицей 



По небу вашему парѝт! 

  

Новогоднее изобилие на праздничном столе 

Тарталетки «Хрюши» (специально к Году Свиньи) 

Ингредиенты: 

Сыр творожный – 120 г.; 

Тарталетки – 6–8 шт.; 

Оливки – 6–8 шт.; 

Маринованные огурчики (корнишоны) – 6–8 шт.; 

Ветчина (ломтики) – 3–4 шт. 

Зелень. 

Приготовление. Готовые тарталетки выложить на блюдо. В каждую тарталетку вложить по маринованному 

огурчику и оливке без косточки. Заполнить творожным сыром. Из ветчины сделать мордочку хрюшки. 
Оставить на 30 минут. 

  

Салат «Шапка Деда Мороза» 

Ингредиенты: 

Ветчина – 200 г.; 

Консервированный зеленый горошек – 100 г.; 

Сыр – 100 г.; 

Яйца – 3 шт.; 

Свежий огурец – 1 шт.; 

Болгарский перец – 1 шт.; 

Майонез – 4–5 ст. л.; 

Соль – по вкусу. 

Приготовление. Яйца отварить, остудить и очистить. Ветчину и 2 яйца нарезать в миску кубиками. Добавить 

консервированный зеленый горошек и нарезанный кубиками свежий огурец. Добавить 2/3 части тертого сыра 
и майонез. Перемешать салат и посолить по вкусу. Выложить на блюдо. Смешать оставшийся сыр и натертое 
яйцо. Выложить опушку у шапки. Оставить 1 ст. ложку смеси. Выложить поверхность шапочки кубиками 
нарезанного болгарского перца. К оставшейся сырной смеси добавить немного майонеза и сделать 
помпончик. 

  

Салат «Новогоднее чудо» 

Ингредиенты: 

Картофель – 2 шт.; 

Морковь  – 2 шт.; 

Консервированный лосось – 200 г.; 

Консервированный зеленый горошек – 200 г.; 

Сыр  – 100 г.; 

Яйца  – 2–3 шт.; 

Укроп  – 1 пучок; 

Лук зеленый (перо)  – 1 пучок; 

Майонез – по вкусу. 



Приготовление. Овощи и яйца отварить до готовности и почистить. Салат выкладывать слоями, можно с 

серединкой, можно без нее. Первым слоем выложить тертый картофель. Смазать майонезном. Вторым 
слоем – размятый вилкой лосось. Немного смазать майонезом. Затем слой тертого сыра и майонез. Слой 
тертой моркови и майонез. Слой тертых яиц и майонез. Обсыпать консервированным зеленым горошком. 
Украсить зеленью лука и укропа. Поставить в холодильник на пару часов. 

  

Закуска «Елочные шары» 

Ингредиенты: 

Куриное филе – 300 г.; 

Сыр – 100 г.; 

Орехи грецкие – 50 г.; 

Яйца – 2 шт.; 

Майонез – 3 ст. л.; 

Маслины (без косточек) – 10–12 шт.; 

Укроп (зелень) – 1 пучок; 

Лук зеленый (перо, для украшения) – по вкусу; 

Зубчик чеснока – 1–2 шт.; 

Соль – по вкусу 

Приготовление. Куриное филе и яйца отварить до готовности и остудить. В миске смешать мелко 

нарезанное мясо и тертые яйца. Добавить тертый сыр, мелко нашинкованный укроп. Добавить майонез и 
прессованный чеснок. Хорошо перемешать. Орехи измельчить. Ложкой набрать салатную массу, в середину 
уложить маслину, сформировать шарик и обвалять в орехах. Выложить на блюдо шарики. Оформить в виде 
елочных шаров. 

  

Приятного аппетита и счастливого Нового года! 

 


